



Política

“ La primaria va a ser muy importante para eso, ya que en Chile —como en muchas partes del mundo— hay una ola de ultraderecha que ha ganado espacio.”

Carolina Tohá, candidata presidencial

SE REUNIÓ CON SINDICATOS Y MILITANTES

Fraccionamiento pesquero, encuestas y estado del oficialismo: los temas abordados por Tohá desde el Biobío

En su primera visita al Biobío como candidata inscrita, la exministra del Interior analizó el impacto del cierre de Pacific Blu y cuestionó el error del subsecretario de Pesca.

Hugo Ramos Lagos
contacto@diarioconcepcion.cl

Este viernes y tras su segunda jornada de visita al Biobío, la candidata del socialismo democrático, Carolina Tohá (PPD), sostuvo un encuentro con diversos dirigentes sindicales de la zona para escuchar sus demandas. La también exministra del Interior —hoy carta por la continuidad del proyecto oficialista— aprovechó la instancia para actualizar su agenda en la región.

En la reunión —a la que asistieron dirigentes de Huachipato, personal de Enap, trabajadores de Pacific Blu, representantes de servicios de atención primaria y militantes del Partido Socialista (PS)—, Tohá fue enfática al recalcar que se trataba de su primera visita como candidata oficialmente inscrita. “Es el primer acto de campaña que hago con el socialismo democrático detrás de mi candidatura en el Biobío”.

“Me alegro mucho de que sea en esta región, porque tiene una tradición progresista y un movimiento obrero que ha sido estructurante de todo Chile, cuna de gran parte de los movimientos progresistas”, añadió.

Además, sostuvo que “hay que escuchar a los electores que están votando por ello (...), y eso es lo que vamos a hacer en esta campaña. Es lo que invito a que hagamos como centroizquierda en general”.

Apoyos cruzados

Consultada por los cuestionamientos ante una eventual división en la izquierda, Tohá desdramatizó la situación y afirmó estar conforme con la decisión tomada por los partidos hasta ahora. “Han acordado apoyar nuestra candi-



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

cese de la producción de acero de Huachipato.

Al respecto, Tohá abordó el caso del subsecretario de Pesca, Julio Salas, quien en una sesión parlamentaria sobre la Ley de Fraccionamiento Pesquero afirmó que el sector industrial solo había capturado el 61 % de su cuota, cuando en realidad la cifra alcanzaba el 93 %.

“Básicamente, ese dato apunta a que el sector industrial, en el caso de la merluza, estaba lejos de sacar toda la cuota que tenía. Eso no es así: efectivamente saca la cuota que tenía”, explicó.

En esa línea, la carta presidencial del PPD sostuvo que “son razones suficientes para reabrir el debate y buscar una fórmula que considere que —en el caso de la merluza local— hay características particulares que deben ser tomadas en cuenta al definir los criterios generales de la ley”.

Tohá recordó que, durante una visita previa a la región como ministra, un grupo de trabajadores del sector industrial pesquero —hoy directamente afectados por el cierre de Pacific Blu— ya le había expresado su preocupación por este escenario.

Frente a la polémica generada por las cifras erróneas, Tohá subrayó que el Gobierno deberá asumir responsabilidades. “Yo lo considero lamentable, grave, pues si bien se pueden cometer errores en las presentaciones, en este caso dio lugar a una decisión”.

“Espero que el gobierno lo considere. Creo que no va a ser suficiente con simplemente reconocer el error”, concluyó.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

datura de forma casi unánime”.

En cuanto a las disputas internas de cada colectividad, la exministra aseguró que se involucrará solo en lo mínimo.

Respecto de su bajo posicionamiento en las encuestas frente a candidatos de derecha, la aspirante presidencial comentó: “Lo que está mostrando la encuesta CEP es bastante parecido a lo que muestran todas las encuestas: que las valoraciones de las figuras del progresismo están todavía muy distribuidas en muchas personas”.

“La primaria va a ser muy importante para eso, ya que en Chile —como en muchas partes del mundo— hay una ola de ultraderecha que ha ganado espacio”, agregó.

En ese sentido, subrayó la necesidad de presentar propuestas con sustento real para la ciudadanía. “A veces se dicen soluciones fáciles a problemas complejos, y después eso trae frustración”, advirtió.

“No vamos a mentir ni venir aquí con ‘pócimas mágicas’ que al final van a generar más distancia con la ciudadanía”, expresó.

Crisis pesquera y llamado al Gobierno

Uno de los temas más relevantes del encuentro fue el anunciado cierre de la filial de Blumar, Pacific Blu, y la incertidumbre que genera la posible pérdida de empleos en una región ya golpeada por reversos económicos recientes como el